



REFORMA / STAFF

Después de 50 años de ausencia, una nutria fue vista nuevamente en la parte más urbana del Río Manzanares.... y no fue

casualidad.

En 2016, el Ayuntamiento emprendió un proyecto de renaturalización de este cauce, abriendo las compuertas que limitaban el paso natural del

agua desde 1955, cuando se decidió embalsar este cuerpo de agua modesto para dar la impresión de mayor amplitud.

En los primeros años, ni los ecólogos que impulsaron

El Río Manzanares, uno de los que atraviesa esta ciudad y que tenía una función de omato, fue renaturalizado con resultados sorprendentes

DE VUELTA

Algunas especies que han vuelto a este río.



Especial

Dudas sobre vacuna

Incertidumbre, es lo que sienten los capitalinos por no saber si deben aplicarse o no otra dosis contra Covid-19. Algunos aseguran que les han negado la inoculación en centros de salud. **PÁGINA 2**

@reformaciudad

ciudad@reforma.com

CIUDAD

LUNES 26 / SEP. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ☀ LLUVIAS MÍN. 13°C MAX. 23°C

NO CIRCULA AMARILLO

■ 5 y 6 VERIFICAN ■ 7 y 8 ■ 3 y 4

Acusan vecinos por aumento del delito en la Narvarte

Intentan extorsión 3 veces en 7 días

Se presentan los delincuentes como integrantes de grupos del crimen organizado

ALEJANDRO LEÓN

te tienen ubicado, que tenemos que entregarles dinero", comentó Gallegos.

En una ocasión, recordó, los encargados de una cafetería ubicada en Doctor Vértiz recibieron una llamada de extorsionadores, quienes aseguraron que estaban armados.

En la comunicación, los agresores dieron una descripción física de los trabajadores que atendían la llamada. Las víctimas iniciaron una denuncia en el Ministerio Público.

El 2 de septiembre, dos sujetos acudieron a la casa de una vecina de la tercera edad en la Colonia Ermita.

Previamente, la mujer había recibido varias llamadas telefónicas en las que le exigían depositarles 100 mil pesos y las amenazaban de muerte, detallaron autoridades.

Uno de los agresores iba a bordo de una motocicleta, con un neumático golpeó a la víctima, quien corrió hacia su casa para ponerse a salvo. Al llegar la Policía, el motociclista escapó, pero su cómplice fue detenido.

César Barrientos, director de Seguridad Ciudadana de la Benito Juárez, explicó

De Tepito a Tlalnepantla

ALEJANDRO LEÓN

Tres sujetos que portaban credenciales con domicilio en Tepito y quienes declaran pertenecer al Cártel Jalisco Nueva Generación, fueron detenidos en Tlalnepantla tras amenazar y exigir 500 mil pesos a una persona.

De acuerdo con autoridades, la víctima denunció que había recibido llamadas telefónicas y mensajes de personas desconocidas que aseguraban ser los jefes de plaza de San Juanico.

Los agresores le enviaron el número de una tarjeta

que cada día el Centro de Mando de la Alcaldía atiende de dos a tres denuncias de vecinos para pedir ayuda por llamadas telefónicas de supuestos extorsionadores.

Los intentos de extorsión son principalmente vía telefónica, indicó. Los delincuentes utilizan diferentes métodos para buscar conseguir dinero de los habitantes, que pude ir desde el fraude co-

mercialaria para el depósito, de lo contrario, su familia sería agredida. Le hicieron una explicación a la víctima de las actividades que tenía y de cómo vestía una de sus hijas.

Tras esto, el afectado decidió depositarles 50 mil pesos y acordó darles más dinero de manera presencial.

La Fiscalía de Justicia del Edomex informó que inició una investigación por el caso y realizó un operativo en Río de los Remedios, en la Colonia Industrial la Presa, donde capturó a los tres presuntos delincuentes.

que cada día el Centro de Mando de la Alcaldía atiende de dos a tres denuncias de vecinos para pedir ayuda por llamadas telefónicas de supuestos extorsionadores.

Los intentos de extorsión son principalmente vía telefónica, indicó. Los delincuentes utilizan diferentes métodos para buscar conseguir dinero de los habitantes, que pude ir desde el fraude co-

nocido como "la patrona" o asegurar que tienen secuestrado a un familiar.

Si embargo, uno de los más recurrentes, es que se presentan como integrantes del CJNG.

Barrientos afirmó que no tienen datos de que las extorsiones se concreten, además de que mantienen una campaña presencial de preventión entre la población.

¡Ya tienen nombre!

Las dos crías de Cóndor de California ya fueron "bautizadas" por los capitalinos.

■ Sus nombres son "Enya" (Sol en Kumiai) y "Hulu" (Luna en Paipa).

■ Luego de una votación en redes sociales de la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema).

■ Las crías nacieron entre febrero y abril de este año en el Zoológico de Chapultepec.

NOMBRES VOTOS

NOMBRES	VOTOS
"Enya"	315
"Hulu"	312
"Kotip"	233
"Hexa"	166
"Kuily"	147



Para arriba

Los muertos por hechos viales crecieron.

115

personas perdieron la vida de abril a junio.

Aumentan lesionados y muertes de tránsito

ALEJANDRO LEÓN

En el primer semestre de 2022, en la Ciudad de México incrementaron los lesionados y personas fallecidas en hechos de tránsito, de acuerdo con el segundo reporte trimestral que publicó la Secretaría de Movilidad local (Semovi).

El reporte indica que en el primer semestre del presente año hubo 9 mil 267 personas lesionadas por hechos de tránsito, lo que significó un aumento de 72 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2019 y un incremento de 20 por ciento en relación con 2021.

Además, en el segundo trimestre de 2022 se documentó que 115 personas perdieron la vida por hechos de tránsito, lo que representó un aumento de 29 por ciento respecto al segundo trimestre de 2019.

También, se tuvo el incremento de 26 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2021, anade el reporte.

En el segundo trimestre de 2022, el porcentaje más alto de personas fallecidas por hechos de tránsito lo registraron los motociclistas, con 41 por ciento", indica el documento.

Agrega que en segundo lugar de incidencia de muertes fueron los peatones, seguido de pasajeros.

El representante de Movimiento Ciudadano en el Congreso capitalino, Royfid Torres, urgí al titular de la Semovi, Andrés Lajous, a realizar una revisión junto con la Comisión de Movilidad para encontrar mecanismos que ayuden a disminuir dichas cifras.

"Estos números nos preocupan, pues se trata de vidas humanas que están en juego por llevar a cabo medidas que, en la realidad, no están funcionando.

"Hace semanas hicimos un llamado desde la tribuna y hoy lo reiteramos, porque es urgente que disminuyan los incidentes viales", señaló el diputado Torres.



UN AÑO DE LUCHAR

Ayer, se conmemoró un año de que las colectivas instalaron la Glorieta de las Mujeres que Luchan. Activistas urgieron a frenar la violencia de género, las desapariciones y los feminicidios. **PÁGINA 4**